



**Palabras del Lic. Rafael Ovalles, Director General del INFOTEP
en la entrega de Certificados
Diplomado de Emprendimiento Facilitadores Proyecto Triangular
Multiuso ONA, Santo Domingo, D. N.,
Martes 16 de Abril de 2019, 10:30 pm.**

Casi la totalidad de los estudiosos de los fenómenos sociales actuales, sean socioeconómicos como político, coinciden en señalar el grave problema que representa para los países el alto porcentaje desempleo juvenil.

Los esfuerzos de creación de empleo realizados por el gobierno del presidente Danilo Medina han logrado llevar este indicador a 12.2% en el 2018, lo que significa un descenso de la tasa en 1.6% respecto al 2017.

De todos modos, el porcentaje de jóvenes que carecen de empleo sigue siendo alto y exige de acciones muy concretas que contribuyan a disminuirlo de manera progresiva hasta su total eliminación.

El proyecto *Empleabilidad juvenil en zonas rurales desfavorecidas* ha cumplido con su parte en este cometido colectivo. Durante siete años, pusimos en manos de jóvenes en esta condición de vulnerabilidad, las herramientas teórico-prácticas necesarias para insertarse en el mercado de trabajo en mejores condiciones.

Ahora, cuando el proyecto finaliza, entregamos su certificado a 36 personas con otras características: los participantes en un diplomado con un año de duración fueron directivos de los COS, facilitadores del área de Emprendimiento y miembros del equipo técnico del Departamento de Fondos Concursables del INFOTEP, y técnicos del Ministerio de Trabajo.

Formados para ser líderes multiplicadores de la metodología CEFÉ (desarrollo de competencias profesionales para la formación de empresarios) y de las metodologías del modelo de Empleabilidad Juvenil, ellos y ellas garantizan la continuidad de nuestro trabajo en esta área tan sensitiva socialmente.

Como se desprende de la descripción de los contenidos generales, este diplomado tuvo como punto de enfoque el microemprendimiento. Los facilitadores de mediano plazo que hoy reciben su certificación, han adquirido las habilidades necesarias para trabajar desde estas perspectivas con jóvenes en condición de vulnerabilidad.

A esta condición principal agregan el dominio de los instrumentos para el desarrollo de iniciativas de negocios y de las metodologías de evaluación, en cada caso, de las posibilidades reales del microemprendimiento.

Un proyecto institucional no puede declararse exitoso si, al concluir el tiempo de ejecución previsto, no asegura su continuación. Este lo ha hecho, por lo que los recursos financieros, administrativos, técnicos y docentes, continuarán rindiendo frutos a lo largo del tiempo por venir.

El proyecto *Empleabilidad juvenil en zonas rurales desfavorecidas* contó con el concurso de muchas instituciones, nacionales y extranjeras.

En el caso específico del diplomado que hoy concluye con la entrega de certificados, el Infotep contó con la financiación del BID a través del Programa de Apoyo al Sistema Nacional de Empleo (PASNE), y fue coordinado con los ministerios de Planificación, Economía y Desarrollo (MEPYD), de Trabajo y de la Juventud, y con Pro-Comunidad.

Durante los siete años de ejecución del proyecto, el Infotep recibió el apoyo de la Agencia Chilena de Cooperación Internacional (AGCI), la Agencia Alemana de Cooperación Internacional (GIZ) con sede en Chile, y el Fondo de Solidaridad e Inversión Social (FOSIS), también de Chile. Esta asistencia técnica fue posible gracias a la cooperación triangular de Chile, Alemania y la República Dominicana, coordinada por el MEPYD.

Ha sido, pues, un proyecto con muchos actores, conscientes todos de la importancia que tiene para nuestras sociedades en desarrollo y sus economías, apuntalar las oportunidades de su población, principalmente la juvenil, de participar en el mercado laboral en las mejores y más beneficiosas condiciones posibles.

Para que la democracia no sea una palabra carente de contenido, los ciudadanos y ciudadanas deben gozar de garantías en la construcción de su futuro. De ellas, ninguna mejor, es nuestro firme convencimiento, que la formación y la educación.

Vaya pues nuestro reconocimiento a todas las instituciones y personas que, al arrimar el hombro, han hecho posible que más dominicanos y dominicanas sean hoy más capaces que antes de labrarse una vida digna mediante su propio esfuerzo.

¡Muchas gracias y feliz día!